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C’est peu dire que Nicolas Sarkozy 
était attendu par les militants des 
Républicains, après les passages 
d’Alain Juppé l’an dernier, celui 
de François Fillon avant l’été, 
et la venue prochaine de Bruno 
Le Maire. A Poissy, plus de 500 
militants, prévenus par courriel 
quelques jours avant, venus des 
Yvelines comme des départements 
limitrophes, l’ont accueilli en star. 
Dans ses bagages, il a apporté un 
discours sur l’éducation (voir enca-
dré) reprenant ses axes de campagne.

L’ancien président de la République 
est l’un des huit candidats à la 
primaire ouverte « de la droite et 
du centre » (le député yvelinois du 
PCD Jean-Frédéric Poisson est le 
seul candidat non-LR, Ndlr). Il a 
probablement renforcé ce soir-là sa 
cote auprès de militants en grande 
partie déjà séduits. Sa stratégie 
l’impose s’il veut l’emporter les 20 
et 27 novembre prochains, alors que 
ses concurrents misent plutôt sur 
une forte participation des sympa-
thisants non-adhérents.

« Il va rejouer ici  
ses fondamentaux,  
nation et identité »

« Tout notre travail va être d’élargir 
notre base militante à des votants qui 
sont une grande partie de la population 
française, pour une majorité de droite, 
estime ainsi la sénatrice-maire 
d’Aubergenville Sophie Primas 
(LR). Nicolas Sarkozy joue sur les 
militants, son coeur du réacteur, les 
autres jouent plutôt sur l ’extérieur. Il 
s’est vraiment aperçu qu’il fallait qu’il 
vienne dans les Yvelines. »

Interrogée avant le discours de 
l’ex-président, celle qui est aussi 
secrétaire générale adjointe aux 
adhésions des Républicains prédit :  
« Il va rejouer ici ses fondamentaux, 
nation et identité, son positionnement 
très orienté sur l ’autorité. C’est normal 
qu’il défende ces valeurs-là, c’est son 
fond de commerce. Les gens présents 
ici [ce soir] ont besoin d’entendre ça. » 

Des propos qui confirment ceux 
tenus peu avant par Vanessa Hubert 

(LR), conseillère municipale de 
Poissy venue avec mari et enfants, 
heureuse d’avoir pu se faire dédica-
cer l’ouvrage de campagne de celui 
qu’elle soutient. « C’est un homme que 
j’apprécie au niveau du discours et des 
idées, comme le respect, indique-t-elle. 
Et puis, il est un peu plus jeune que 
Juppé, et la personne elle-même a plus 
d’aplomb, de crédit. »

« Je ne supporte  
pas l'idée de la désintégra-

tion nationale »

A ce meeting ponctué des encoura-
gements vigoureux de jeunes venus 
pour partie directement de son fief 
de Neuilly, Nicolas Sarkozy évacue 
en une phrase l’affaire Bygmalion et 
joue sur du velours. « Notre pays est 
submergé par la tyrannie des minorités, 
nous n’en voulons pas », clame-t-il 
en introduction. « Je ne supporte pas 
l ’idée de la désintégration nationale, 
d’un roman national glorieux qui 
serait interrompu », assure-t-il en 
conclusion pour expliquer sa can-
didature.

Son discours sur l’éducation com-
prend, sans surprises, des attaques 
contre la gauche. Il s’attarde surtout 
sur un éloge de la réussite person-
nelle par l’effort, une défense de 
l’école privée « libre, catholique » sous 
contrat ainsi que d’une laïcité inter-
disant tout signe « communautaire » 
ou « religieux » au sein des établis-
sements publics. Les écoles privées 
hors contrat, elles, sont laminées :  
« Je ne veux pas de madrasas intégristes 
sur le territoire.»

Nicolas Sarkozy exige  
« l’assimilation  

et non l’intégration »

Les applaudissements d’une foule 
plutôt âgée se font de plus en plus 
retentissants. A la tribune, Nicolas 
Sarkozy exige « l ’assimilation et non 
l ’intégration » de toutes les cultures :  

« Tu viens en France, tu es accueilli 
comme il se doit, mais tu t’adaptes à 
la langue, à la culture, au mode de vie 
de ceux qui te reçoivent. Être Français, 
c’est être un homme libre, un homme 
respectant la France. »  Dans une val-
lée de Seine peut-être plus diverse 
que le reste du pays, ce discours est 
plutôt bien reçu. 

« Quand j’ai choisi de venir en France, 
j’ai adopté un mode de vie, comment 
être une nation si on ne se réunit pas 
autour d’une culture ou d’une langue ? », 
estime ainsi Samira. Cette adhé-
rente LR du Mantois d’une cin-
quantaine d’années, n’est pourtant 
pas favorable à l’absence de repas 
de substitution dans les cantines 
et nuance : « Mais je n’attends pas 
qu’on me formate complètement sur 
le modèle français, par exemple de me 
convertir au catholicisme alors que je 
suis musulmane. »
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DOSSIER Sarkozy mise sur les militants LR pour 
emporter la primaire
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Attendu par les militants yvelinois, l’ex-président Nicolas Sarkozy est venu la semaine 
dernière à Poissy exposer son programme éducatif lors d’un meeting bien rôdé. Après une 
visite d’école à Orgeval et une séance de dédicace, il a déroulé les axes de sa campagne, 
autorité et nation, à travers un discours portant sur l’éducation. Face à lui, des militants 
ravis, sur lesquels il compte pour le faire candidat à l’élection présidentielle. 
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« C’est un homme que j’apprécie au niveau du discours et des idées, comme le respect, 
indique une conseillère municipale de Poissy venue en famille (photo). Et puis, il est un 
peu plus jeune que Juppé, et la personne elle-même a plus d’aplomb, de crédit. »

Pour Pierre Bédier et Patrick 
Devedjian, les deux présidents LR 
des conseils départementaux des 
Yvelines et des Hauts-de-Seine, la 
chose était entendue. Engagés dans 
la fusion de leurs Départements, 
ils choisiraient le candidat le plus 
enthousiaste pour leur projet. Mais 
tous les prétendants soutiennent 
leur projet : l’annonce commune 
annoncée pour ces jours-ci pourrait 
donc ne pas se produire.

« Le facteur discriminant n’existe 
plus, [les principaux candidats] 
trouvent tous que notre idée de 
fusion est l’exemple de ce qu’il 
faut faire », explique un Pierre 
Bédier quelque peu embêté, alors 
que son homologue altoséquanais 
avait annoncé en août une décision 
début septembre : « Il va falloir 
qu’on trouve d’autres critères pour 
déterminer nos choix. »

« Je suis d’accord avec lui sur un 
point : [...] ne pas entendre l’exas-
pération qui monte dans le pays 
est irresponsable, nous devons 
prendre des mesures d’autorité, 
approuve Pierre Bédier. Après, [...] 
où met-on le curseur ? Lui est pour 
la suppression du repas alternatif 
à l’école, moi pas, je pense que la 
République n’a pas besoin de ça. 
Mais quand il dit que le port du 
voile à l’université interroge, je suis 
d’accord avec lui. »

Le choix du duo Bédier/
Devedjian se complique

Pour les enfants, l’excitation était palpable et l’occasion trop belle pour ne pas 
demander d’autographe (comme certains parents, Ndlr).

LA
 G

A
ZE

TT
E 

EN
 Y

V
EL

IN
ES

Les Orgevalais venus chercher leurs 
bambins à l’école Pasteur avaient 
pourtant été mis au courant le 
vendredi précédant ce mardi 6 
septembre. Ils n’en sont pas moins 
surpris de voir débarquer Nicolas 
Sarkozy à la sortie des classes, 
accompagné de nombreux journa-
listes et élus locaux yvelinois. Pour 
les enfants, l’excitation était pal-
pable et l’occasion trop belle pour 
ne pas demander d’autographe 
(comme certains parents, Ndlr) à 
ce personnage plus « vu à la télé » 
qu’identifié comme ex-président de 
la République. 

Après une visite, il s’est assis avec 
quelques élus, professeurs et repré-
sentants des parents d’élèves de la 
commune, pour leur exposer sous 
forme d’échange un programme 
éducatif mâtiné d’une certaine 
nostalgie. « On ne peut plus conti-
nuer dans le statu quo, avance le 
candidat à la primaire. Est-ce qu’on 
va garder la réforme des rythmes 
scolaires, la réforme du collège ? ». 
Lui se positionne franchement 
contre.

Il est tout aussi dubitatif face aux 
parents d’élèves posant la question 
de l’intégration du numérique.  
« On ne les met pas à l’école pour les 

rendre encore plus addicts à l’écran, 
avec les tablettes, ce n’est jamais 
terminé, répond-il, autant père de 
famille que candidat. Pour moi, ce 
n’est pas Google qui fait l’éducation. 
[...] Sans effort, ils n’arriveront à 
rien, il faut lire au lieu de regarder. »

Alors, le plaidoyer d’un parent 
d’élève ex-Orgevalais, habitant 
depuis un an au coeur de la Silicon 
valley américaine, passe mal.  
« Le digital va au-delà d’une simple 
tablette, les outils apprennent à 
lire, faire leurs devoirs, il y a un 
suivi extrêmement personnalisé 
des enseignants avec chaque 

élève », affirme-t-il. « C’est un peu 
l’avenir et les emplois de demain »,  
continue ce père avec ténacité face 
à un ex-président griffonnant des 
formes géométriques, manifeste-
ment peu intéressé. 

« Je ne concours pas pour être 
président des Etats-Unis, répond 
Nicolas Sarkozy. C’est une autre 
logique, on a  un système qui n’a 
pas besoin d’aller copier les autres. »  
Désignant en symboles Proust, 
Balzac ou Maupassant, comme 
au meeting qui suivra à Poissy, il 
déplore : « Il y en a marre de ce 
téléphone portable qui nous suit en 

permanence, qu’est-ce qu’on était 
mieux avant ce contact frénétique ! » 

Pendant ces deux heures, il propose 
plutôt des internats obligatoires 
pour les élèves perturbateurs, plus 
d’heures de présence d’enseignants 
mieux rémunérés et respectés 
des enfants, l’instauration d’une 
étude surveillée, le redoublement 
en une CP améliorée en cas de 
difficultés à lire, le repas unique 
dans les cantines scolaires, la fin 
des enseignements des langues 
et des cultures des pays d’origine, 
ainsi qu’une plus grande liberté 
pour les conseils d’administration 
des établissements.

Contrairement au candidat, les deux 
maîtresses présentes continuent de 
penser que le nombre d’élèves par 
classe est un problème. Mais elles 
ont apprécié l’échange, tout comme 
la plupart des parents d’élèves de la 
très droitière Orgeval, séduits par le 
programme proposé... à l’instar des 
militants réunis quelques heures 
après lors du meeting. « Il y a besoin 
de revenir un peu en arrière, comme 
on voyait ça en mon temps. Respect 
du professeur, pas de copinage et 
de tutoiement », approuvera ainsi 
à la sortie et sans réserve Serge, 
sarkozyste convaincu de 84 ans.

Education : un programme chargé en nostalgie
Lors d’une table ronde avec parents d’élèves, élus et enseignants dans une école d’Orgeval, et comme à son meeting pisciacais, 
Nicolas Sarkozy a prôné autorité, respect, lecture et contre-réforme.
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Premier adjoint chargé des finances 
et des ressources humaines, Jean-
Frédéric Berçot (LR) s'est vu signi-
fier ce lundi le retrait de ses deux 
délégations par le maire Karl Olive 
(LR), suite au vote à l'unanimité 
des 30 membres de la liste l'ayant 
emportée aux élections. La majo-
rité municipale doit également lui 
retirer son titre de premier adjoint 
par un vote du prochain conseil 
municipal, lundi 26 septembre pro-
chain. 

Selon nos informations, l'imbro-
glio entre le maire et son premier 
adjoint porte sur un sujet précis : 
le potentiel conflit d'intérêt d'un 
agent municipal. Jean-Frédéric 
Berçot aurait alerté cet été le procu-

reur de la République de Versailles 
en estimant que des infractions 
étaient bien caractérisées, et après 
avoir soulevé la question auprès de 
ses collègues comme du maire à 
plusieurs reprises.

« Nous n'avons pas pu avoir d'infor-
mations bien que nous lui ayions 
demandé à plusieurs reprises sur cet 
éventuel conflit d'intérêt, il décide 
d'aller voir le procureur sans même 
nous en parler, assure Sandrine Dos 
Santos, deuxième adjointe déléguée 
à l'urbanisme. Après, c'est un peu 
compliqué de travailler en confiance, 
à l'unanimité, les membres de notre 
équipe se sont prononcés pour le retrait 
de sa fonction d'adjoint. »

Karl Olive se serait mis, de son 
côté, à la disposition du procureur 
de la République pour connaître 
plus précisément la situation. Il 
aurait également saisi la Chambre 
régionale des comptes d'Île-de-
France. Enfin, l'agent municipal 
concerné aurait demandé à être 
reçu d'urgence par la préfecture, 
son organisme de tutelle, pour dis-
cuter de cette éventuelle situation 
de conflit d'intérêt.

« C'est un peu compliqué 
de travailler 

 en confiance »

Jean-Frédéric Berçot a donc perdu 
ses délégations, et il ne sera très 
probablement plus premier adjoint 
à partir du prochain conseil muni-
cipal. Il reste cependant conseiller 
communautaire à la communauté 
urbaine Grand Paris Seine et Oise 
(GPSEO), et par conséquent pré-
sident du Syndicat intercommu-
nal pour la destruction des résidus 
urbains (Sidru) dont la délégation 
émane d'une élection au sein du 
conseil communautaire de GPSEO. 

Au prochain conseil municipal, 
toujours selon nos informations, 
Jean-Frédéric Berçot aurait bien 
l'intention de se défendre en détail-
lant publiquement les raisons de 
son choix d'en passer par la justice. 
Mais le débat comme le vote de 
cette délibération pourraient bien 
se dérouler à huis clos. « La décision 
appartiendra à Monsieur le maire et à 
lui uniquement, indique sa seconde 
adjointe. Nous serons tous derrière lui 
nous lui faisons entièrement confiance. 
» Enfin, le nom de son éventuel 
remplaçant au sein du conseil mu-
nicipal n'est pas encore connu.

Au vu du nombre grandissant de communauté Voisins vigilants sur la commune, neuf sont actuellement recensées 
sur voisinsvigilants.org, la mairie a annoncé sur son site internet sa volonté de « soutenir le dispositif en devenant 
Mairie vigilante ». « Ce dispositif est l ’occasion de créer des liens privilégiés entre mairie, police municipale, police 
Nationale, gendarmerie et Voisins vigilants », précise la mairie sur son site. Pour cela, deux réunions publiques sont 
organisées le jeudi 15 septembre à 20 h à la salle des fêtes et le lundi 19 septembre à 20 h à la salle polyvalente.

YVELINES Deux réunions sur le dispositif Voisins vigilants

La semaine dernière, riverains, 
élus et représentants des réseaux 
ferrés se sont réunis au conseil 
départemental du Val d'Oise, à 
Cergy, pour débattre de la question 
de la modernisation de la ligne 
Serqueux-Gisors. 

Au terme de cette réunion, 
Stéphanie von Euw, vice-présidente 
(LR) à la région, en charge des 
affaires européennes et adjointe 
au maire de Pontoise (Val d'Oise), 
a refusé de financer et de soutenir 
le projet, et compte formaliser sa 
position lors de la séance plénière de 
la région le 22 septembre prochain. 

En juillet dernier, la commission 
d'enquête publique rendait un avis 
favorable, émettant néanmoins 
quelques réserves quant à la limi-
tation du bruit notamment. Le 
tronçon en question, sur la ligne J 
de la SNCF, devrait bénéficier de 
construction de ponts et d'aména-
gement de passages à niveau, mais 
aurait pour conséquence le passage 
de 25 trains de marchandises jour-
naliers.

ILE-DE-FRANCE
La région s'op-
pose aussi à la 
ligne de fret Ser-
queux-Gisors
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Z.I. des Marceaux - 78710 ROSNY-SUR-SEINE
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QUARANTE ANNÉES PROCHE DE VOUS
Depuis sa création, la Sotrema accompagne
votre quotidien, non seulement pour le 
ramassage de vos déchets mais également
pour une gestion globale de la propreté 
urbaine sur votre territoire.

Collecte des Déchets Ménagers Collecte des Déchets professionnelsMise à dispo et services Mise en propreté des voiries
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 « Ca déconstruit le mythe des parents démissionnaires dans les quartiers », se félicite 
de l'affluence  Fatima Saada, la directrice.
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POISSY Le maire retire ses délé-
gations au premier adjoint
Un différend oppose le premier adjoint Jean-Frédéric Berçot  
(LR) et le maire Karl Olive (LR) sur le conflit d'intérêt supposé 
d'un agent municipal. Ce dernier lui retire ses délégations.

L'association Seconde vie pour les 
équidés ouvre ses portes au public 
ce dimanche 18 septembre. Cette 
association offre un refuge pour des 
poneys et chevaux en pré-retraite, 
sauvés de centres équestres ou 
de laboratoires  ; et leur offre une 
nouvelle vie à travers des balades. 

Pour financer l'entretien du terrain 
et des installations, acheter le foin 
et les compléments alimentaires, et 
payer les soins ; Seconde vie pour les 
équidés a besoin d'adhérents et de 
fonds. Cette journée portes ouvertes 
lui permettra d'en recueillir en 
proposant des activités à 2 euros. 

Des balades à cheval  
pour deux euros

L'occasion de découvrir l'associa-
tion, de faire des balades à poney 
ou cheval, des ateliers pansage, des 
démonstrations de soin des pieds, 
etc. Les portes ouvertes auront lieu 
de 10 h à 17 h dans le refuge situé 
route de Villette. Plus de renseigne-
ments sur l'association sur asve.eu 
ou par courriel à 2ndeviepourles-
quides@gmail.com.

ARNOUVILLE-LES-MANTES
Journées portes 
ouvertes au re-
fuge pour équidés

En image

MANTES-LA-JOLIE Démonstration : il télécommande la tondeuse
Elles se dirigent avec une télécommande, et sont plutôt destinées aux espaces pentus ou difficiles 
d'accès. Il y a peu, les riverains de la collégiale mantaise ont pu observer l'étrange manège d'un 
démonstrateur de tondeuses-débroussailleuses thermiques face à une douzaine d'agents des espaces 
verts de la mairie. Ratiboisant la butte couverte de sumacs de Virginie trop envahissants, repousses 
d'un arbre pourtant coupé, il a plaidé leur efficacité. Il n'est cependant pas certain que la démonstra-
tion ait convaincu la municipalité d'investir dans ces rapides mais coûteuses machines. 

Er
ra

tu
m Dans notre édition de la semaine précédente, un article signalait la possible ouverture d’un parc de 

loisirs à Poissy et le lancement d’une étude de marché. Contrairement à ce qui était indiqué, la mairie 
n’est pas à l’origine de cette étude, il s’agit d’une entreprise privée qui a acheté un emplacement publi-
citaire dans le dernier journal municipal. Nous nous excusons de cette erreur auprès de nos lecteurs 
et de la Ville de Poissy. 

Le dimanche 18 septembre, 
l'association Seconde vie 
pour les équidés proposera 
au public de découvrir son 
refuge pour chevaux et 
poneys à travers une jour-
née portes ouvertes.

Une cinquantaine d'Orgevalais 
et Orgevalaises ont participé à la 
réunion publique portant sur le 
projet Feucherolles-Colombet le 
vendredi 9 septembre. S'il ne s'agit 
pour l'instant que d'un verger de 
pommiers, situé entre le Ru et la 
mairie, un nouveau centre-ville va 
y voir le jour «  pour le printemps 
2019, au pire fin 2019 – début 
2020  », prévoit André de Pom-
pignan promoteur pour les Nou-
veaux constructeurs. 

Ce projet comprendra près de 
150 nouveaux logements dont 
50 sociaux pour un prix moyen 
sera de « 4 300 euros/m² avec par-
king compris  », indique André de 
Pompignan. Côté stationnement, 
un point qui interrogeait particu-
lièrement les Orgevalais présents, 

315 places de stationnement sont 
prévues en tout, dont 88 places 
publiques et 127 places de par-
king privées en souterrain. « Je suis 
inquiet sur le nombre de places et que 
ça ne devienne pire que la situation 
d'aujourd'hui  », s'est notamment 
préoccupé un habitant. 

Pour le maire, l'amélioration de 
l'état de la circulation et du sta-
tionnement actuel et à venir, 
passera par un changement des 
habitudes. «  Il est illogique que des 
gens qui habitent à moins de 400 
mètres du centre-ville ne viennent 
en voiture », regrette Yannick Tas-
set (LR), maire de la commune. 
Et d'estimer, «  il y a des moments 
où la circulation est un peu dense 
en centre-ville, mais en dehors des 
heures des écoles, ça va. »

En bref
ORGEVAL Projet Feucherolles-Colombet : 
le stationnement et la circulation  
questionnent
La municipalité a organisé une réunion publique, vendredi 9 sep-
tembre, pour présenter les derniers contours du projet Feuche-
rolles-Colombet aux habitants. Ces derniers ont été particulière-
ment intéressés par les aspects circulation et stationnement.

Le projet Feucherolles-Colombet comprendra 315 places de stationnement, dont 88 
publiques.
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L'an prochain, cela fera bientôt 30 
ans que l'Ensemble inter associatif 
pour l’inter culturel (Eiapic) accom-
pagnera des centaines d'enfants 

(430 l'an dernier, Ndlr) du quartier 
mantais du Val Fourré. Pour son 
assemblée générale, samedi dernier 
à l'Agora, certains des 17 élèves du 

quartier scolarisés à l'Ecole spéciale 
militaire de Saint-Cyr (en parte-
nariat avec l'Eiapic, Ndlr) étaient 
présents au premier rang. 

Malgré le beau temps, plus de 
80 parents accompagnés de leurs 
enfants, sont venus samedi dernier 
à l'Agora pour son assemblée géné-
rale. « Ca déconstruit le mythe des 
parents démissionnaires dans les quar-
tiers, ils font le déplacement, c'est aussi 
une manière de valoriser le travail 
fait l'an dernier »,  se félicite Fatima 
Saada, directrice depuis 2008. 

Si l'association vise surtout à per-
mettre aux enfants de leur donner 
le plus d'ambition possible, entre 
autres par des sorties en entreprises 
ou dans des institutions, ils la 
découvrent souvent par l'aide aux 
devoirs. « Une amie m'en avait parlé, 
l'école en dit du bien, explique ainsi 
Ibtissam, 37 ans et mère d'une petite 
fille aidée l'an dernier. Elle avait 
fait d'énormes progrès dès le premier 
trimestre. »

En bref
MANTES-LA-JOLIE Pas impliqués, les parents 
des quartiers populaires ?
Plus de 80 familles ont montré leur volonté de donner un avenir à 
leurs enfants en venant assister à l'assemblée générale de l'asso-
ciation d'accompagnement et d'éveil du quartier du Val Fourré.

Au terme d'une réunion qui 
s'est tenue la semaine der-
nière, la région s'est refusée 
à financer et à soutenir le 
projet de modernisation de 
la ligne Serqueux-Gisors.

Au prochain conseil municipal, toujours selon nos informations, Jean-Frédéric Berçot au-
rait bien l'intention de se défendre en détaillant publiquement les raisons de son choix.
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Elle semble faire l'unanimité parmi les maires de la vallée de 
Seine, ce qui est plutôt rare dans un environnement poli-
tique aussi âpre. L'adjointe d'Achères Suzanne Jaunet (LR) 
est aussi vice-présidente de la communauté urbaine Grand 
Paris Seine et Oise (GPSEO), et chargée à ce titre de la 
création du Plan local d'urbanisme intercommunal (Plui), qui 
doit rassembler l'ensemble des Plu des 73 communes de la 
nouvelle structure intercommunale. « Madame Jaunet fait un 
bon travail avec les élus locaux, je n'ai rien à dire », loue ainsi le 
maire de Buchelay Paul Martinez (UDI), à l'instar de nombre 
de ses homologues.

Indiscrets
Drôle d’ambiance au FN yvelinois ! « Où va s’arrêter l’inconscience de nos dirigeants politiques ? », 
s’interroge ainsi avec dédain Nicolas Boher, conseiller municipal FN  d’opposition à Elancourt, à 
l’égard de l’autorisation donnée par le maire FN de Mantes-la-Ville Cyril Nauth à l’association El 
Fethe pour organiser les prières de l’Aïd dans le gymnase communal. Sauf  que Nicolas Boher... 
n’est autre que l’ex-directeur de cabinet du maire FN de Mantes-la-Ville. Après la démission for-
cée du secrétaire départemental Philippe Chevrier il y a quelques mois, les dissenssions semblent 
donc encore vivaces chez les frontistes yvelinois. 

Il tient à remercier les alliés 
politiques de son combat, Gé-
rard Larcher (LR) et Fran-
çoise Descamps-Crosnier 
(PS), comme les médias lo-
caux. Michel Lebouc (DVG), 
le maire de Magnanville, est 
en effet soulagé d’avoir résolu 
le problème de prostitution 
qui empoisonnait sa vie d’élu. 
« La loi (pénalisant les clients, 
Ndlr) a été votée, je pense qu’elle 
ne va pas assez loin mais je peux 
désormais m’appuyer dessus, et 
la police aussi, le travail a payé, 
c’est grâce à tout le monde », 
se satisfait l’édile autrefois 
agacé de tancer des clients 
qui étaient aussi parfois ses 
administrés. Quant à ces 
travailleuses du sexe, pré-
sentes depuis son élection 
aux abords de l’axe routier 
principal de Magnanville, 
elles exerçeraient désormais 
« sur Paris ».
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Retrouvez dans nos magasins près de 100 références 
de produits 100% français de la marque   Saveurs de 
nos Régions ”. Une offre rendue possible grâce à une 

collaboration étroite avec plus de 600 producteurs 
locaux qui nous accompagnent chaque année.   

Adresses et horaires des magasins sur lidl.fr 

LES PRODUITS 
RÉGIONAUX CHEZ LIDL,  
ÇA VAUT  
LE DÉTOUR !

P O U R  V O T R E  S A N T É ,  É V I T E Z  D E  G R I G N O T E R  E N T R E  L E S  R E P A S
www.mangerbouger.fr

Au Théâtre de Poissy, le directeur n’avait jamais vu ça. « Il 
n’y a même plus de places pour les élus, tout le monde m’appelle », 
se désolait-il ce week-end du remplissage de la salle pour la 
venue, le 25 septembre, du groupe Kids united, formé par six 
enfants pour une campagne de l’Unicef  accompagnée d’un 
album de reprises. Les retardataires sont désormais prévenus : 
pas la peine d’appeler pour demander une faveur.

C’est la fin. Le passage à niveau 
de la gare de Limay n’existe plus. 
Après l’installation de barrières 
le 29 août, les travaux ont débuté 
le week-end dernier. Il aura fallu 
plus de cinq années de concerta-
tion pour en venir à bout.

La SNCF a déployé des agents en 
gare pour guider les voyageurs qui 
auraient du mal à perdre leurs ha-
bitudes. « Une rampe d’accès piéton 
sécurisée a été installée pour permettre 
aux usagers de rejoindre l ’autre 
côté de la gare, par un souterrain », 
précise un des agents sur place. 

A quelques mètres, le chantier 
pour les automobilistes a égale-

ment débuté. Un tunnel permettra 
par la suite de relier le quartier de 
la gare au centre-ville. L’ensemble 
des travaux devrait coûter 14 mil-
lions d’euros à SNCF réseau et se 
terminer à l’été prochain.

Quatorze millions d'euros 
 de travaux

Ce passage à niveau était le dernier 
jugé dangereux dans les Yvelines, 
et avait été le témoin de nombreux 
accidents. Environ 80 trains et 
plus de 4000 voitures s’y croisaient 
chaque jour. En septembre 2011, 
un garçonnet de 10 ans y avait 
perdu la vie, heurté par un train.

En bref
LIMAY La fin du passage à niveau  
dangereux
La SNCF a débuté les travaux du passage à niveau de la gare  
de Limay, jugé dangereux, le week-end dernier.

Les élèves ont repris le chemin 
des écoles il y a à peine quelques 
jours, mais déjà les syndicats d’en-
seignants pointe des dysfonction-
nements. La section yvelinoise de 
la Fédération syndicale unitaire 
(FSU) a organisé un point presse 
ce mardi 6 septembre pour faire un 
bilan de la rentrée.

Alors que le manque de profes-
seurs est signalé à chaque rentrée, 

« le département des Yvelines est pour 
la première fois déficitaire d’une cen-
taine de postes car le concours de re-
crutement de professeurs des écoles n’a 
pas fait le plein, explique Martine 
Dupré-Felix, co-secrétaire dépar-
tementale du SNUIPP (syndicat 
national des instituteurs profes-
seurs des écoles) et enseignante à 
Mantes-la-Ville. Ce déficit en postes 
va entraîner des problèmes dans le 
remplacement des maîtres. Pour pal-

lier ce manque, 63 contractuels ont 
été recrutés et il est prévu d’en recru-
ter sept à douze en plus. »

Un problème rencontré aussi 
au sein du second degré où dans 
«  presque tous les établissements, 
des heures non-pourvues  », assure 
Jacques Jaudeau, co-secrétaire 
départemental du Snes-FSU et 
professeur d’histoire-géographie 
à Magnanville. Ce dernier cite des 
exemples à «  Mantes-la-Jolie, Au-
bergenville, Meulan », etc. 

« Le département des Yvelines 
est pour la première fois défici-
taire d’une centaine de postes »

La FSU a aussi pointé du doigt 
la réforme du collège (voir notre 
édition du 07/09), la mise en place 
des nouvelles mesures de sécurité, 
la suppression du redoublement 
en seconde et la conservation des 
notes au-dessus de la moyenne en 
cas d’échec au bac.

« Dans presque tous les établissements, des heures sont non-pourvues », assure 
Jacques Jaudeau (à droite), co-secrétaire départemental du Snes-FSU.
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La semaine dernière, la section yvelinoise de la Fédération syndicale unitaire (FSU) a organisé 
un point presse pour faire un premier bilan de la rentrée scolaire. Le manque d’enseignants y a 
été particulièrement souligné.

VALLEE DE SEINE  Les syndicats d’enseignants pointent  
le manque de profs

Il ne faudra plus l'appeler l'école 
d'Evecquemont mais « les Appren-
tis bouillons ». Le nouveau nom de 
l'école de la commune, en mo-
saïque, a été inauguré le vendredi 
9 septembre. « Je suis contente de ce 
nom car les enfants et les habitants en 
avaient proposé plusieurs et le conseil 
municipal a choisi celui-ci », apprécie 

Cécile Leroy, directrice de l'école.

Lors de cette inauguration, de 
nombreux élèves, parents et ensei-
gnants étaient présents, ainsi que 
Ghislaine Senée (EELV), maire 
de la commune ; le député Arnaud 
Richard (UDI) et le sénateur Phi-
lippe Esnol (PRG). Le sénateur a 

d'ailleurs utilisé sa réserve parle-
mentaire à hauteur de 2 500 euros 
pour aider au financement de cette 
fresque.

La réalisation de cette dernière se 
trouve dans la continuité d'un tra-
vail d'embellissement de l'école 
réalisé par les élèves avec la mo-
saïste Sandrina Van Geel. Après 
les animaux qui ornent le côté de 
l'école et la devise « Liberté, égalité, 
fraternité  », les bambins ont donc 
fabriqué la mosaïque « les Apprentis 
bouillons ». « On a démarré ce projet 
il y a six ans, rappelle Sandrina Van 
Geel. Pour réaliser les mosaïques, 
je demande aux enfants de faire des 
dessins sur un thème choisi pour que 
ça devienne leurs œuvres. » 

L'école 
« les Apprentis bouillons »

«  A travers cette mosaïque, on veut 
rendre le cadre de vie des enfants 
plus beaux et [les faire] participer à 
l ’embellissement de l'école », explique 
Ghislaine Senée avant de préciser 
que ce travail a été intégré dans les 
Nouvelles activités périscolaires 
(NAP) depuis leur mise en place. 

Cécile Leroy, Arnaud Richard, Philippe Esnole et Ghislaine Senée (de gauche à droite) 
ont inauguré le nouveau nom de l'école.
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En bref

Dès la fin du mois d’août, l’accès par le passage à niveau avait été condamné.

LA
 G

A
ZE

TT
E 

EN
 Y

V
EL

IN
ES

En bref

Une école de danse africaine voit 
le jour à la maison du Clos d’Ar-
cy  : le «  Ndolo project  ». «  L’idée 
est de travailler chaque année sur 
un pays différent en partant de la 
danse et d’en profiter pour l ’étu-
dier brièvement. Une sorte de guide 
touristique artistique  », indique 
Wanda, à l’origine du projet.  

« Un mélange de yoga, 
stretching, aérobic et cardio »

Les cours auront lieu tous les sa-
medis de 9 h 30 à 12 h 30 avec 
une session «  Eveil Africa  » pour 

les 3-5 ans, «  Comedia Africa  » 
pour les 6-14 ans qui mêlera chant 
et théâtre à la danse, et un cours 
adultes. «  La danse africaine est 
une pratique artistique et sportive 
complète, explique Wanda. C’est un 
mélange de yoga, stretching, aérobic 
et cardio. » Une pratique qui attire 
un public varié par son originalité.

L’inauguration du « Ndolo project » 
aura lieu le samedi 17 septembre 
de 9 h 30 à 11 h, à la maison du 
Clos d’Arcy, avec des cours d’ini-
tiation gratuits. Plus de renseigne-
ments par courriel à wandafut@
yahoo.fr.

POISSY Découvrez la danse africaine 
traditionnelle
Des cours de danse africaine vont commencer à partir de same-
di 17 septembre à la maison du Clos d’Arcy. Petits et grands sont 
invités à venir découvrir cette pratique artistique et sportive. 

Les usagers des bus du groupe 
Transdev pourront lire gratui-
tement des magazines sur leur 
smartphone. Au cours du mois, 
l'opérateur de transport en com-
mun a déployé son nouveau ser-
vice  Smartpress dans ses bus 
notamment présents à Andrésy, 
Verneuil-sur-Seine, les Mureaux, 
Poissy, Mantes-la-Jolie, etc.

Son usage est simple, l'usager pho-
tographie un QR code (équivalent 
numérique d'un code-barre), pré-
sent à bord des bus, avec son télé-

phone ou sa tablette, et est redirigé 
vers une plateforme où il retrouve 
un catalogue de magazines. Ces 
derniers vont des titres féminins 
au sport, en passant par l'actualité 
et la presse people ; mis à jour au 
rythme des parutions. Une ma-
nière gratuite d'occuper son temps 
de trajet.

En Île-de-France, les 3 500 véhi-
cules du groupe Transdev seront 
équipés de ce service, ce qui repré-
sente près de 65 000 QR codes.

VALLEE DE SEINE Des magazines gratuits 
dans le bus
Les utilisateurs des bus du réseau Transdev pourront profiter 
de leurs trajets pour lire gratuitement des magazines sur leur 
téléphone portable. 

Le jeune adjoint achérois votera Nicolas Sarkozy à la primaire. 
C’est par un courrier à la presse que Pierre-Henri Bovis (LR) 
indique pourquoi il a fait ce choix de l’ex-président de la Répu-
blique. Il refuse  « cette mode d’un jeunisme aveugle et incondition-
nel » consistant à préférer le renouvellement, et que « la gauche 
si moralisatrice détruise aujourd’hui l’ascenseur social ».  
Il donne d’ailleurs un exemple en déplorant que les services 
de l’Education nationale aient « contraint » la mairie d’Achères à 
« ne pas installer de podium » lors de la course des scolaires car 
cela aurait été, selon lui, « jugé discriminant ».

Er
ra

tu
m Dans notre précédente édition, une brève relatait la venue de la présidente de la région Île-de-France, 

Valérie Pécresse (LR), mardi 6 septembre, au lycée mantais Saint-Exupéry. Elle a finalement annulé son 
passage, une information dont nous ne disposions pas lors du bouclage de cette édition la veille lundi. 
Finalement, c’est seul que l’inspecteur d’académie a tenu avec des enseignants une table ronde consacrée 
au numérique dans l’éducation. Nous nous excusons de cette importante erreur auprès de nos lecteurs.

La mosaïque sur laquelle est visible le nouveau nom de l'école d'Evecquemont a été dévoilée la 
semaine dernière. Il faudra maintenant appeler cet établissement scolaire, l'école « les Appren-
tis bouillons ».

EVECQUEMONT Les élèves ont fabriqué la mosaïque  
du nouveau nom de l'école

En bref

Citallios est issu de la fusion de quatre sociétés publiques d'aménagement des départements 
des Yvelines et des Hauts-de-Seine, et veut agir dans toute l'Île-de-France.

ILE-DE-FRANCE Ils veulent être le fer de lance du développe-
ment économique francilien

En bref

Le nouvel aménageur public Ci-
tallios, créé la semaine dernière, 
est issu de la fusion de quatre 
aménageurs publics des départe-
ments des Yvelines et des Hauts-
de-Seine. Le but, comme celui de 
la fusion à venir des deux conseils 

départementaux, est d'être « le 
moteur de la croissance du Grand 
Paris », assure Pierre Bédier (LR), 
son nouveau président, lui qui l'est 
déjà du conseil départemental des 
Yvelines.

Il justifie par là ce choix visant 
d'abord les entreprises dans toute 
l'Île-de-France.  Il coupe ainsi 
l'herbe sous le pied de celui de 
l'Etat, Grand Paris aménagement.
Il estime cependant que construire 
ou réhabiliter du logement peut 
également relever de cet objectif.

Une « force de frappe »  
conséquente

Citallios possède une « force de 
frappe » conséquente : 15 mil-
lions d'euros de capital social, 20 
millions d'euros de fonds propres, 
et 150 millions d'euros dans les 
Yvelines (issus de l'établissement 
public foncier départemental au-
jourd'hui dissous, Ndlr). Par ail-
leurs, comme promis, l'opposant 
et maire de Nanterre Patrick Jarry 
(DVG) aura un « poste de censeur » à 
son conseil d'administration.

Le but est d'être « le moteur de la croissance du Grand Paris », assure Pierre Bédier 
(LR), son nouveau président (et celui du conseil départemental des Yvelines, Ndlr).
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La semaine dernière, ils n'étaient 
qu'une douzaine d'habitants à 
avoir répondu présent à la réunion 
publique présentant les orienta-
tions urbanistiques qui serviront 
à réviser le Plan local d'urbanisme 
(Plu). Contrairement à l'habitude, 

c'est au pas de charge qu'est me-
née cette révision du document 
qui régit toute construction dans 
la commune. Elle doit ainsi être 
terminée pour le 1er janvier.

Cette compétence sera en effet, 

dès l'an prochain, celle de la com-
munauté urbaine Grand Paris 
Seine et Oise (GPSEO), et le Plu 
deviendra Plui (intercommunal, 
Ndlr). Alors, comme de nombreux 
autres édiles, celui de Buchelay se 
presse pour que sa vision soit bien 
transmise au sein du Plui à venir. 
Sont au programme l'abandon du 
quartier du Chêne feuillu, et de la 
majeure partie des extensions ur-
baines envisagées dans l'actuel Plu, 
préservant finalement les terres 
agricoles concernées.

Le Plu devient intercommunal

« On ne peut reprocher aux maires et 
aux conseils municipaux de mettre la 
main une dernière fois à un document 
qui a très longtemps été communal », 
justifie le maire Paul Martinez 
(UDI). Lui souhaite notamment 
que l'urbanisation bucheloise ne 
permette pas plus de 6 000 habi-
tants à terme.

BUCHELAY Dernier Plu avant fusion définitive
Comme les 72 autres, le maire perd bientôt la maîtrise du Plan local d'urbanisme 
au profit de de la communauté urbaine. Alors, il s'agit de faire vite pour boucler 
un processus, d'habitude plus lent.

Mercredi, le Bridge club du Man-
tois organisait ses portes ouvertes 
à la salle communale d’Auffre-
ville-Brasseuil, afin d’attirer de 
nouveaux adhérents aux côtés de 
leurs 134 membres actuels. Ce 
matin-là, trois potentielles recrues, 
récemment retraitées, s’étaient ins-
tallées aux tables de jeu.

Convivial et bon 
pour les neurones

Autour d’une partie de cartes, Pa-
trick et son épouse Maryse, venus 
de Magnanville, et Bernard, venu 
d’Arnouville-lès-Mantes, ont fait 
connaissance avec le bridge et 

les organisateurs. Patrick assure 
être venu « pour le jeu et pour faire 
des rencontres  ». Ces deux ingé-
nieurs d’une soixantaine d’années 
semblent surtout être là pour se 
faire de nouveaux amis.

«  Les jeux en ligne nous font de 
l ’ombre, mais ici c’est plus convivial 
et plus drôle, et puis c’est bon pour les 
neurones ! » confirment les organi-
sateurs du club de bridge. Chaque 
année, l’association rajeunit ses 
effectifs en accueillant de jeunes 
retraités, «  curieux d’apprendre un 
nouveau jeu de cartes mais surtout là 
pour les amis ».

lagazette-yvelines.fr

En bref
AUFFREVILLE-BRASSEUIL Une bonne  
occupation pour leurs vieux jours
Dans l’espoir de trouver un nouveau loisir pour leur temps 
libre, de jeunes retraités se sont rendus à la journée portes 
ouvertes du Bridge club du Mantois mercredi dernier.

Le premier magistrat Paul Martinez a décidé d'abandonner, entre autres, le projet 
d'urbanisation du secteur du Chêne feuillu.
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POISSY  Un livre pour tous, un mot pour chacun
De nombreux Pisciacais sont venus samedi dernier faire dédicacer le livre juste publié  
du maire de Poissy Karl Olive (LR), pour mieux le connaître, l’encourager ou le remercier.

Tout au long des 180 pages de 
Ma ville, ma bataille, Karl Olive 
(LR) raconte sa vie, un peu, et son 
attachement pour Poissy, beau-
coup. Il y développe sa méthode 
et sa conception de la politique 
locale, lui qui souhaite faire de 
la commune un « laboratoire 
national ». L’homme a le désir de 
conquête chevillé au corps. Foin 
d’idéologie politique, le maire 
dirige Poissy comme une entre-
prise : action, communication 
et pragmatisme sont ses mots 
d’ordre.

L’écriture est indiscutablement 
la sienne, fait suffisamment rare 
chez les hommes politiques pour 
être ici signalé. Faite de phrases 
courtes et percutantes, elle 

reflète son passé de journaliste 
comme son présent d’homme 
politique. « On croirait l’entendre 
parler », note justement une 
fonctionnaire municipale pré-
sente à sa dédicace. Karl Olive 
n’est pas auteur à épiloguer, les 
exemples sont concrets et la 
volonté inébranlable. 

« Il ose, innove, choque peut-
être parfois [...] le courage ne 
lui manque pas », loue ainsi en 
préface le président du Sénat 
et Yvelinois Gérard Larcher (LR). 
Récit d’une ascension, profes-
sionnelle puis politique, l’ouvrage 
retrace ses plus de six ans d’une 
campagne électorale de terrain 
et ses deux premières années de 
mandat. Il est parsemé d’anec-

dotes personnelles, de remer-
ciements et d’une méthodologie 
toute centrée sur l’action.

« Une idée n’est ni de gauche ni 
de droite, elle est bonne ou elle 
ne l’est pas », avance Karl Olive, 
« pas entré en politique dans une 
logique partisane », pour qui  
« décider, c’est agir ». Cet adepte 
du « management-minute » n’hé-
site jamais à comparer la gestion 
d’une commune avec celle d’une 
entreprise, et assume d’y avoir 
adopté les mêmes méthodes. 
L’homme, mené par le tryptique 
« travail-talent-réussite », aspire 
à un destin national. Avec ce 
livre, il en pose manifestement 
un des jalons.

Autour d’une table de jeu, trois sexagénaires sont venus dans l’espoir de se faire de 
nouvelles connaissances.
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Le mois dernier, la mairie a pré-
empté la Maladrerie suite à l’in-
tention d’achat par un particulier. 
En mauvais état, elle est située en 
haut de la ville, dans le quartier 
de la Bidonnière, bientôt enclavé 
en bordure de l’enceinte du futur 
centre d’entraînement du PSG. 
L’acquisition est menée avec l’aide 
financière de l’Etablissement 
public foncier d’Ile-de-France 
(Epfif ) et la communauté urbaine 
Grand Paris Seine et Oise (GP-
SEO).

La parcelle de terrain sera acquise 
en novembre prochain, au prix de 
280 000 euros. «  Le bien est me-
nacé car le site n’est pas entretenu  » 
explique Florence Xolin, l’adjointe 

déléguée au patrimoine. Sur le ter-
rain de 1200 m² se trouvent la cha-
pelle du XIIème siècle, mais éga-
lement une maison d’habitation.  

Les bâtiments désuets  
manquent d’entretien

Les bâtiments désuets de cette ex-
léproserie sont inscrits à l’inven-
taire supplémentaire des Monu-
ments historiques depuis 1937, 
mais, par manque d’entretien, ils 
« risquaient de disparaître » explique 
l’élue. « Nous allons faire les travaux 
de sauvetage qui auraient dû être 
faits depuis très longtemps  », sou-
tient Florence Xolin. Elle indique 
que les élus sont en train d’étudier 
un projet, sans en révéler plus.

En bref
POISSY Menacée, la Maladrerie  
est sauvée par la ville
La mairie de Poissy a joué son droit de préemption et va 
acquérir la Maladrerie à l’automne prochain, afin de sauver 
ses bâtiments du XIIème siècle, délabrés.

Des « travaux de sauvetage » seront effectués sur les bâtiments délabrés de la Mala-
drerie. 
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A la librairie du Pincerais, ils font la 
queue pour faire dédicacer par leur 
maire Karl Olive (LR) son livre, 
mi-autobiographie mi-plaidoyer 
politique (voir encadré), publié le 
25 août dernier. Entre 100 et 150 
Pisciacais, mais aussi quelques fans 
venus des communes voisines, ne 
cachent pas leur enthousiasme en 
ce samedi après-midi. Ils profitent 
de l’occasion pour mieux connaître, 
encourager ou remercier le natif de 
la ville, élu en 2014 après une cam-
pagne de terrain menée dès 2008.

« Beaucoup de choses  
ont évolué positivement » 

Appliquant là aussi les recettes 
décrites dans son ouvrage, le 
maire, toujours souriant, connaît 
une majorité de ceux venus le voir, 
rencontrés avant ou depuis son 
élection. Aux autres, il se montre 
intéressé qui à leurs origines, qui à 
l’endroit de Poissy où ils résident. 
Ceux qui ont des demandes, des 

remarques et même parfois un 
courrier, sont aussitôt dirigés vers 
un agent municipal chargé de no-
ter leurs coordonnées et de rappe-
ler, si possible rapidement.

« Il est très présent »

« Il se souvient de pas mal de gens 
qu’il a croisé une ou deux fois », 
remarque ainsi Patrick, habitant 
Poissy depuis 15 ans. Il avait ren-
contré Karl Olive comme maire, à 
l’occasion d’un désagrément près 
de chez lui : « Depuis qu’il est là, 
je trouve que beaucoup de choses ont 
évolué positivement. » Pas militant 
politique, il peut voter à droite 
comme à gauche mais avait choisi 
d’apporter sa voix au nouvel édile 
en 2014. Cet ancien salarié du sec-
teur pharmaceutique de 63 ans a 
acheté le livre « pour savoir ce qu’il 
raconte et ce que sont ses idées ». 

Elle aussi Pisciacaise depuis une 
quinzaine d’années, Rachida,  

40 ans, n’avait pas voté pour lui aux 
élections municipales et l’a décou-
vert ensuite. « J’avais envie de lui 
apporter mon soutien et de le remer-
cier, explique cette mère de famille. 
Il est très présent, il fait vivre la ville 
en étant à l ’écoute des besoins des 
gens et en faisant de petites actions, 
je pense que c’est plus porteur que de 
grosses choses médiatisées. »

Déjà 900 livres
 écoulés

La publication de Ma ville, ma ba-
taille semble rencontrer un certain 
succès, 900 des 3 000 exemplaires 
imprimés ayant déjà été écoulés 
selon le maire-auteur. « J’aimerais 
vendre tous les livres comme ça », 
se réjouit Jean-François Poignet, 
patron de la librairie située à deux 
pas de l’hôtel de ville. Il en a ainsi 
vendu environ 250 depuis le 25 
août, dont une bonne centaine en 
ce samedi de dédicace.

Environ 250 livres ont été vendus à la librairie du centre-ville depuis le 25 août, dont une bonne centaine en cette après-midi de 
dédicace.
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L'action comme méthode politique

Er
ra

tu
m Dans la précédente édition, nous évoquions l’éclairage public dans le 

quartier Pisciacais de La Coudraie en relatant les propos publiés sur 
le compte Twitter « Quartier la Coudraie ». Celui-ci n’est pas tenu 
par un habitant, comme nous l’indiquions, mais par l’Association 
socio-culturelle de la Coudraie (ASLC).

Samedi dernier, ni le maire Yann 
Scotte (DVD), ni François de 
Guyenro, le président des Festives 
(un comité des fêtes, Ndlr), n'ont 

boudé leur plaisir à l'inauguration 
du nouveau terrain de pétanque. 
Jouxtant le stade du haut du vil-
lage, il a coûté environ 40 000 

euros avec son aménagement pay-
sager et ses tables de pique-nique. 
L'objectif ? Faire renaître la pra-
tique de la pétanque dans la com-
mune.

« Faire un club qui pèse »

« C'était une demande des habitants, 
il y avait un terrain il y a une di-
zaine d'années, qui s'est un peu désaf-
fecté avec le temps (et sa dégradation 
progressive, Ndlr), explique Fran-
çois de Guyenro. On espère pouvoir 
recréer un club de pétanque et utiliser 
le terrain avec ceux très importants 
de Meulan et des Mureaux, pour en 
faire un club qui pèse. »

Côté mairie, « nous tâchons d'être 
à la hauteur de notre titre de com-
mune la plus sportive des Yvelines »,  
s'est satisfait Yann Scotte. De 
2014 à 2020, il prévoit d'inves-
tir près de 500 000 euros dans ce  
« plateau  sportif ». Cela comprend, 
entre autres un espace extérieur 
de fitness, la rénovation du gym-
nase, un espace de jeux et de loi-
sirs, comme une piste de décollage 
d'aéromodélisme pour suppléer 
à celle de Limay supprimée l'an 
dernier.

En bref

HARDRICOURT Un terrain pour relancer  
la pratique de la pétanque
Le nouveau terrain communal de pétanque, situé près des 
champs, est destiné à faire renaître sa pratique dans la com-
mune, et en espérant qu'un club s'y crée à nouveau.

« Nous tâchons d'être à la hauteur de notre titre de commune la plus sportive des 
Yvelines », s'est satisfait le maire Yann Scotte (DVD).
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MANTES-LA-JOLIE Parkings souterrains : 
échange délégation contre rénova-
tions

LES MUREAUX Le futur parc Molière fait gagner  
une récompense à la ville

Le parking situé près de la gare 
a été récemment rénové et son 
inauguration a eu lieu ce lundi 12 
septembre. « En prévision du projet 
Eole, il semblait opportun de rénover 
le Pôle gare pour améliorer le fonc-
tionnement de l'ouvrage à destina-
tion des usagers », explique la ville 
via un communiqué de presse. 

Indigo (ex-Vinci park), qui a la 
gestion du stationnement sur la 
commune par le biais d'une Délé-
gation de service public (DSP), 
a réalisé des travaux de mise en 
accessibilité, la peinture des lieux, 
une zone dépose-minute et un 
parking sécurisé pour les deux-
roues. Des travaux de mise en ac-

cessibilité sont également en cours 
pour les parkings de l'hôtel de 
ville, Vieux pilori et Normandie. 
Ces derniers « seront finalisés début 
2017 », précise le communiqué.

610 000 euros financés par 
Indigo

Le coût total de l'opération est 
chiffré à plus de 610 000 euros 
(hors taxes), entièrement financé 
par Indigo. En échange de quoi la 
société gestionnaire du stationne-
ment a obtenu une année de ges-
tion de DSP supplémentaire, ce 
qui repousse l'échéance actuelle à 
début 2021.

Le parking de la gare vient d'être rénové. Avec les travaux actuel-
lement réalisés sur d'autres parkings de la commune, l'opération 
de 610 000 euros est entièrement prise en charge par Indigo, en 
échange d'une année de délégation supplémentaire. 

Dans un communiqué, la ville des 
Mureaux s'est félicitée d'être lau-
réat du trophée Novatech 2016, 
qui récompense les opérations et 
politiques publiques intégrant la 
gestion des eaux pluviales. C'est le 
futur parc Molière, dont la livrai-

son est prévue pour le second se-
mestre 2017, qui a permis à la ville 
de remporter le concours. 

Ce vaste projet de rénovation ur-
baine, sur 70 hectares, proposera 
une longue promenade avec des 

aménagements sportifs, des aires 
de jeu et des jardins collectifs, mais 
surtout la remise à ciel ouvert du 
ru d'Orgeval qui permettra de gé-
rer les eaux pluviales, grâce à leur 
infiltration naturelle dans le cours 
d'eau.



Mercredi dernier, deux feux se 
sont déclenchés sur la commune 
de Vernouillet, l’un dans un champ 
sur la route de Chapet, l’autre dans 
les jardins communaux, sans que 
l’on ne sache encore s’il est pos-
sible de les relier.

Un cabanon et 1500m² 
 de terrain détruits

1500 m² de terrain sont partis 
en fumée, malgré l’intervention 
rapide des pompiers. En milieu 
d’après-midi, peu après 15 h 30, 
un champ situé non loin du camp 
des gens du voyage, sur la route de 
Chapet, s’est embrasé. 

Le départ du feu viendrait vrai-
semblablement de carcasses de 
voitures, laissées à l’abandon, sans 
que l’on en connaisse la cause.

De l’autre côté de la ville, peu de 
temps après, vers 17 h, un autre 
incendie débutait dans les jardins 
communaux de l’allée Louis Du-
faud. Après l’extinction du feu par 
les pompiers, le personnel com-
munal s’est aperçu que du matériel 
de jardin y avait été dérobé, pour 
une valeur encore indéterminée. 
Un cabanon a été entièrement 
détruit par les flammes, tandis que 
dix autres ont été dégradés. 
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VERNOUILLET Double incendie 
dans la commune
Deux incendies successifs se sont déclenchés à Vernouillet dans 
l’après-midi de mercredi 7 septembre, détruisant 1500 m² de 
terrain et des cabanons des jardins municipaux.

La semaine dernière, du matériel 
municipal a été volé à Mantes-
la-Jolie, entreposé dans un local 
proche du cimetière de Gassi-
court, en pleine journée. Plus de 
8000 euros d’outils de jardinage 
ont ainsi été dérobés  : taille-haie, 
souffleuse, tronçonneuse. Unique-
ment du matériel de marque.

Quelques jours plus tard, c’est à 
Vernouillet que du matériel de 
jardin appartenant à la mairie était 
également dérobé, dans un caba-
non situé dans les jardins muni-
cipaux, avant que les voleurs ne 
mettent le feu à la cabane (voir 
notre article «  Double incendie sur 
la commune »).

Ces deux communes ne sont pas 
les seules à faire les frais des vo-
leurs. A Conflans-Sainte-Hono-
rine, en juillet dernier, c’est le filet 
de volley du parc du Prieuré qui 
avait disparu. Sur cette commune, 
c’est plutôt le matériel sportif qui 
intéresse les voleurs.

Plusieurs milliers d’euros 
d’outils dérobés

« Depuis deux ans, on arrive à une 
somme de 20 000 à 25 000 euros 
de matériels sportifs volés  » avait 
déclaré Bruno Lakehal cet été. La 
mairie de Conflans-Sainte-Hono-
ré indique  : «  les activités sportives 
sont particulièrement ciblées mais pas 
seulement ».

A quelques jours d’intervalle, du matériel de jardinage appar-
tenant aux mairies de Mantes-la-Jolie et Vernouillet a été 
dérobé, pour un préjudice de plusieurs milliers d’euros. 

VALLEE DE SEINE   
Les vols municipaux s’accumulent

UNE NOUVELLE OPPORTUNITÉ 
DE DEVENIR PROPRIÉTAIRE DE VOTRE DUPLEX !

UNE ADRESSE INCONTOURNABLE 
POUR UNE QUALITÉ DE VIE INÉDITE !

 0 800 11 06 95

RENSEIGNEZ-VOUS DÈS AUJOURD’HUI SUR

villapollonia-poissy.nexity.fr(1) Les logements éligibles à la TVA à taux réduit sont soumis à un plafond de prix au m2 de surface utile, de 4 073 € hors taxe/m2, zone A, TVA à taux réduit selon l’article 278 sexies 11° du Code 
Général des Impôts, sous réserve d’une modifi cation de la réglementation en vigueur. Sous conditions d’éligibilité. (2) Source Mappy. Nexity Apollonia RCS Paris B 332 540 087. Document non 
contractuel, illustrations non contractuelles à caractère d’ambiance, la représentation des prestations intérieures et extérieures est indicative. Perspectives : Asylum. OSWALDORB - 09/2016.

>  À 15 min(2) de la Défense (via l’A14).

>  Un cadre naturel et privilégié.

>  D’agréables espaces verts paysagers.

>  Des intérieurs spacieux et lumineux.

>  Des appartements du studio 
au 5 pièces duplex.

>  Balcons, loggias, terrasses 
et jardins privatifs.

VITE ! 
LES TRAVAUX 
ONT COMMENCÉ !

VILLAPOLLONIA - POISSY
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TVA 
5,5 %(1)

TVA 
5,5 %

MISE EN VENTE 
DE NOUVEAUX 
APPARTEMENTS

Le premier feu se serait déclenché dans des carcasses de voitures abandonnées dans un 
champ.
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MANTES-LA-JOLIE 
Explosions à Mantes station

Vendredi, peu après midi, le tra-
fic ferroviaire a été totalement 
interrompu sur les lignes J et N 
du réseau SNCF, entre Bueil et 
Vaux-sur-Seine, et Vernon-Les 
Mureaux. C’est un problème élec-
trique survenu en gare de Mantes 
station qui en a été la cause. 

SNCF réseau explique qu’un 
« échauffement au niveau de la sous-
station » a eu lieu « avec un départ de 
feu rapidement endigué ». Plusieurs 
explosions se sont faites entendre 
et cent vingt usagers ont du être 
évacués de deux trains se trouvant 
à la gare. 

La motrice du premier train aurait 
explosé suite à la surtension, et un 
transformateur aurait été forte-
ment dégradé, empêchant le pas-
sage du second train. L’interven-
tion rapide des secours a permis 
de sécuriser la zone. 

Un problème de surtension

La SNCF affirme que « des moyens 
de substitution ont été mis en place et 
des bouteilles d’eau ont été distribuées 
aux voyageurs » en attendant la re-
prise totale du trafic ferroviaire en 
toute fin d’après-midi.

Vendredi après-midi, un problème électrique est survenu en 
gare de Mantes station, avec plusieurs explosions et un départ 
de feu. Le trafic ferroviaire a été interrompu sur deux lignes et 
120 usagers ont du être évacués.

L’intervention rapide des secours en gare de Mantes station a permis de sécuriser la zone.
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Vendredi, en fin d'après-midi, les 
pompiers ont été alertés pour un 
incendie à la société Sirembal-
lage, située rue Armand Raulet à 
Vaux-sur-Seine. Il s'agirait d'un 
incendie criminel, pour lequel 
deux départs de feu auraient été 
rapidement endigués. 

Une pelleteuse, qui était en panne, 
a été entièrement détruite par les 
flammes, tandis que les murs de 
l'entreprise, qui fabrique des car-
tons, ont simplement été noircis.

VAUX-SUR-SEINE   
Incendie 
criminel
dans une entre-
prise de cartons

Un homme a été blessé d’un coup 
de couteau au thorax dimanche 
matin dans la rue d’Arnouville à 
Mantes-la-Jolie. C’est un diffé-
rend avec un autre homme qui au-
rait mal tourné, alors qu’ils étaient 
tous les deux alcoolisés. 

La victime, présentant une bles-
sure superficielle, a été transportée 
au centre hospitalier de Mantes-
la-Jolie, tandis que l’auteur du 
coup de couteau a été interpellé et 
placé en garde à vue.

MANTES-LA-JOLIE   
Un homme blessé 
à coup de couteauVendredi après-midi, trois jeunes 

de 17 et 19 ans ont été interpellés  
après un contrôle routier. Vers  
15 h 30, leur véhicule avait attiré 
l'attention des policiers de l'unité 
de sécurisation et d'intervention 
des Yvelines, car ils circulaient à 
vive allure sur la D65 et ne respec-
taient pas la signalisation routière.

Au moment où les agents sont des-
cendus de la voiture de patrouille 
pour le contrôle, le conducteur, qui 

s'était pourtant arrêté, a redémarré 
aussitôt, manquant de faucher les 
policiers. Les trois occupants ont 
ensuite pris la fuite à pied, après 
avoir abandonné leur véhicule 
dans la campagne.

Les trois accolytes ont été retrou-
vés peu de temps après, et inter-
pellés. Des cocktails molotov, 
une gazeuse lacrymogène et des 
papiers d'identité volés, ont été 
retrouvés dans leur véhicule. 

MANTES-LA-VILLE 
Le contrôle routier tourne mal

MANTES-LA-VILLE  Abdelaziz El Jaouhari à l'origine 
du fichier des musulmans ?
Le président de l'association des musulmans de Mantes-Sud, Abdelaziz El Jaouhari, a été 
entendu mardi dans le cadre de l'enquête sur la liste des musulmans de Mantes-la-Ville, 
qui aurait servi à la campagne municipale du parti socialiste en 2014.

Abdelaziz El Jaouhari (photo) dément toute implication.
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Selon une information du Pari-
sien, mardi dernier, une perquisi-
tion a eu lieu dans les locaux de 
l'Association des musulmans de 
Mantes-Sud (AMMS), dans le 
cadre de l'  « affaire du fichier  », et 
trois membres, dont son président, 
Abdelaziz El Jaouhari, auraient été 
placés en garde à vue avant d'être 
remis en liberté plus tard dans la 
journée. Le contenu de l'article est 
démenti par le principal concerné.

Il y a quelques mois, un cour-
rier anonyme arrivait au parquet 
de Versailles. Celui-ci dénonçait 
l'existence d'une liste des musul-
mans de Mantes-la-Ville, ajoutant 
que l'ancienne maire PS, Monique 
Brochot, aurait utilisé ce fichier au 
cours de la campagne électorale 
des municipales de 2014. C'était le 
début d'une longue enquête.

En mai 2016, une perquisition à la 

mairie venait confirmer l'existence 
de ce fameux fichier dans plusieurs 
ordinateurs, dont le portable d'un 
ex-adjoint. Selon le quotidien 
francilien, la liste se présente sous 
la forme d'un tableau avec une 
série de noms maghrébins et afri-
cains, accompagnés, à gauche, d'un 
chiffre représentant le bureau de 
vote de chacun des habitants et, à 
droite, du prénom du référent du 
bureau de vote concerné.

C'est le prénom figurant à droite 
de la liste qui viendrait impli-
quer l'AMMS, car il s'agirait de 
membres de l'association ou de 
la liste PS aux municipales. Pour-
tant, au mois de juin, Abdelaziz 
El Jaouhari, qui trouve que «  cette 
enquête est une bonne chose  », cla-
mait que l'association n'avait rien 
à voir avec cette affaire. C'est éga-
lement en juin que les premières 
auditions ont eu lieu du côté des 

socialistes. D'abord, Julie Ferry, la 
responsable locale du PS, était en-
tendue en tant que simple témoin. 
Monique Brochot, l'ancienne 
maire PS de Mantes-la-Ville, 
avait quant à elle été auditionnée 
quelques jours plus tard. Mais 
aucune des deux ne semblait être 
au courant de quoi que ce soit. 

C'est le prénom figurant à 
droite de la liste qui vien-

drait impliquer l'AMMS.

D'après Le Parisien, l'audition 
du président de l'AMMS et des 
deux membres de l'association 
lèverait les soupçons qui pesaient 
contre Monique Brochot, mais 
des membres du parti socialiste 
seraient apparemment concernés. 

Abdelaziz El Jaouhari a réagi à 
l'information donnée par le Pari-
sien en nuançant  : « On a souhaité 
m'entendre à titre personnel car 
j'étais cité dans le courrier anonyme 
envoyé au procureur. Aucun membre 
de l'AMMS n'a été convoqué et le 
siège de l'association n'a jamais été 
perquisitionné.  Aucun lien n'a été 
établi entre moi et cette affaire, et 
l'AMMS ou la mosquée ne sont citées 
nulle part ». Néanmoins, selon nos 
informations, ils ont bien été audi-
tionés et l'AMMS perquisitionnée. 



Entre la boxe et Chanteloup-les-
Vignes, une histoire est en train de 
naître. Après le titre de Tony Yoka 
aux derniers Jeux olympiques de 
Rio, qui a mis la commune sur 
le devant de la scène de boxe, la 
Ville organise une grande journée 
dédiée à ce sport avec des combats 
de haut niveau pour clôturer l’évé-
nement. 

Le rendez-vous est donné dès 
10 h, le samedi 24 septembre, au 
complexe sportif David Douillet. 
Un village sportif sera installé à 
l’intérieur sur le thème de la boxe 
afin d’en promouvoir ses valeurs. 
Des concours de frappe au sac, 
séances d’aéro-boxe, oppositions 
dirigées et bien d’autres seront 
proposés. 

Des combattants de renommée 
internationale seront présents et 

participeront à des séances de 
dédicaces parmi lesquels Zakaria 
Attou, Gaëlle Amand et la star 
chantelouvaise Tony Yoka. A par-
tir de 19 h, c’est autour du ring que 
les spectateurs ont rendez-vous 
pour une soirée de gala avec neuf 
combats, dont six professionnels. 

Un combat pour le titre de 
champion européen EBU

L’immanquable de la soirée sera 
le combat qui opposera l’italien 
Emanuele Della Rosa à Zakaria 
Attou pour le titre de champion 
européen EBU. Les tarifs pour 
assister à la soirée de combats sont 
compris entre 15 et 100 euros.  
Renseignements et réservations 
auprès du service culturel de la 
ville au 01 39 27 11 77.
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BOXE 
La boxe à l’honneur à Chanteloup
Ce week-end, la ville organise une journée autour de la boxe, 
avec un village sportif pour la journée et des combats de gala 
le soir. 

« En une séance, un débutant peut facile-
ment arriver à faire un jarret et une sortie 
en salto, ou même un écart pour les meil-
leurs », estime Olivier Brunel.
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SPORT INSOLITE Le trapèze à portée de mains

Depuis le mois de juillet, la ville 
de Chanteloup-les-Vignes ac-
cueille une nouvelle discipline 
peu banale : du trapèze volant. La 
compagnie Biosph’air a installé 
son imposante structure de huit 
mètres de haut en extérieur, rue des 
Quartaines, à côté du chapiteau de 
la Compagnie des contraires, avec 
qui elle travaille en étroite collabo-
ration. 

« On a décidé de proposer cette acti-
vité en plus de celles proposées au Re-
paire des contraires car on s’est aperçu 
que nous avions du mal à fidéliser 
les jeunes quand ils devenaient ado-
lescents, explique Olivier Brunel, 
directeur technique de la compa-
gnie Biosph’air et responsable du 
trapèze. Vu que j’ai commencé dans 
les activités du cirque par le trapèze 
volant, on s’est dit que ce sera l ’occa-
sion de proposer autre chose. »

Cette pratique, décrite par Olivier 
Brunel comme «  sportive et loisir, 
qui peut devenir artistique  », ne 
demande aucune préparation phy-
sique. Les séances, de deux heures, 
sont limitées à dix participants ce 
qui permet à chacun un suivi quasi 
personnel. Après l’échauffement, 
de rapides explications et une 

répétition au sol des mouvements 
de base, les trapézistes en herbe 
peuvent monter la structure de 
huit mètres, « attachés du sol au sol 
car c’est une activité 100 % sécurisée ». 

« Une activité sportive 
et loisir, qui peut devenir 

artistique »

Olivier Brunel, du sol, les guide 
dans leurs gestes, et les partici-
pants arrivent tous, dès leur pre-
mier passage, à réaliser des figures 
qui peuvent paraître impression-
nantes. « Si on a juste de l ’écoute, ça 
marche, sourit le directeur tech-
nique. En une séance, un débutant 
peut facilement arriver à faire un 
jarret (la barre de trapèze dans le 
creux des genoux, tête à l ’envers et 
mains lâchées, Ndlr) et une sortie 
en salto, ou même un écart pour les 
meilleurs. »

Du côté des trapézistes d’un jour, 
même après quelques rares réti-
cences, tous finissent par s’élancer.   
Isabelle essayait pour la première 
fois cette nouvelle activité jeudi 
dernier. « Le plus dur a été de quitter 
la plateforme pour se lancer dans le 
vide  », reconnaît la jeune femme. 

Mais une fois à huit mètres du sol, 
Isabelle estime que ce n’est finale-
ment « pas compliqué et que les sen-
sations sont très bonnes ». 

« Le plus dur a été de 
quitter la plateforme pour 

se lancer dans le vide »

Alicia a quant à elle profité de 
la structure à de «  nombreuses  » 
reprises cet été. «  Je suis devenue 
addict au trapèze, confie-t-elle. Au 
début, j’avais beaucoup d’appréhen-
sion et je ne pensais pas réussir le 
jarret. Et au final, on y arrive et on 
est fière. » Alicia apprécie aussi « la 
vue sur la Défense », du haut de la 
structure.

Tributaire du beau temps, la struc-
ture sera ouverte jusqu’au mois 
de novembre et rouvrira au prin-
temps. La compagnie Biosph’air 
met en place des créneaux de deux 
heures de pratique les lundis, mar-
dis, jeudis, vendredis et dimanches 
sur réservation uniquement. Pour 
s’essayer au trapèze volant, contac-
ter Olivier Brunel au 06 89 97 48 
50 ou par courriel à contact@bios-
ph-air.fr. A partir de 10 ans.

ATHLETISME La Vernolitaine est de retour
La nouvelle édition de l’annuelle 
course de Vernouillet aura lieu 
le dimanche 25 septembre. Pour 
cette édition, de nouveaux par-
cours seront proposés avec deux 
distances pour les adultes, 5 et 10 
kilomètres, et des parcours anima-
tions enfants de 1 et 2 kilomètres. 

Les départs s’effectueront à par-
tir de 9 h 40 de la place de la  

mairie. La date limite d’inscrip-
tion est fixée au 18 septembre par 
courrier, et au 21 septembre pour 
les inscriptions en ligne. 

Plus de renseignements sur le site 
de Run en Seine 78, organisateur 
de la course, sur runeenseine78.
com ou par courriel à contact.
runenseine78@gmail.com

Les Jeux paralympiques se dé-
roulent actuellement à Rio (Bré-
sil) et ce jusqu’au 18 septembre. 
La première médaille des Yvelines 
dans cette compétition a été obte-
nue par Louis Radius ce dimanche 
11 septembre. L’athlète habitant 
Le Vésinet, atteint de paralysie 
cérébrale, décroche la médaille de 
bronze sur 1 500 mètres (4’17’’19). 

A 36 ans, Louis Radius, déjà vice-
champion du monde 2015 et 
champion d’Europe depuis trois 
mois, continue sa belle année avec 
un titre Olympique. Le Tunisien 
Abbes Saidi et l’Australien Deon 
Kenzie complètent le podium.

JEUX PARALYMPIQUES 
Le bronze pour 
L'Yvelinois

Le week-end du 3 et 4 septembre, 
le plan d’eau d’Île de loisirs des 
Boucles de Seine a accueilli 23 
voiliers pour une régate, la Coupe 
Corsaire-Cap Corse, connue sous 
le nom de 4C. Son nom est dû aux 
deux types de bâteaux qui y par-
ticipent, Corsaire et Cap Corse, 
deux modèles des années 50 for-
tement similaires. 

Cette course était organisée par 
l’Association sportive Mantaise 
(ASM) section voile, avec le sou-
tien de deux associations portant 
respectivement le nom des voi-

liers qui les composent : l’AS Cap 
Corse et l’AS Corsaire. « L’objectif 
de ce type de course est de sauvegar-
der ces bâteaux et leur philosophie », 
explique l’AS Corsaire. Les partici-
pants viennent de la France entière, 
mais beaucoup sont de la région pari-
sienne. »

Pendant tout le week-end, les 23 
voiliers ont participé à un total de 
six courses. A l’issue de la com-
pétition, c’est Robert Humbert, 
membre de l’ASM, qui a terminé 
sur la première marche du podium. 

VOILE Des voiliers des années 50 sur  
le plan d’eau des Boucles de Seine

lagazette-yvelines.fr

Au cœur de Chanteloup-les-Vignes, l’association Biosph’air propose depuis 
peu de s’essayer au trapèze volant sur la structure de huit mètres de haut. 
Même en une séance, les participants arrivent à réaliser des figures im-
pressionnantes.

Du haut de la structure de trapèze volant de huit mètres, la Défense peut s’apercevoir au 
loin.
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L’ASM voile et deux associations de propriétaires de voiliers 
ont organisé la 13e édition de la Coupe Corsaire-Cap Corse à 
l’Île de loisirs des Boucles de Seine les 3 et 4 septembre.

Vingt-trois voiliers ont participé à la régate les 3 et 4 septembre derniers.
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Ce week-end, l’AS Poissy n’a pas 
encore réussi à débloquer son 
compteur de victoire. La vic-
toire n’est pas passée loin mais 
les jaune et bleu se doivent de 
se contenter d’un score de parité 
(1-1) à la réception de Viry Cha-
tillon. Après une première mi-
temps sans but, l’équipe locale 
ouvre la marque dès le retour des 
vestiaires (49e) grâce à Rouag.  

La première victoire de la saison 
semblait se profiler jusqu’à l’égali-
sation de l’adversaire du jour dans 
le temps additionnel (90e + 2). 
Poissy enregistre ainsi son troi-
sième match nul d’affilée. Avec 
trois points en cinq matchs joués, 
les jaune et bleu se retrouvent en 
bas de tableau (15e sur 16) avant 
un déplacement face au leader 
actuel le week-end prochain, les 
Lusitanos Saint-Maur.

FOOTBALL Poissy 
bloque encore

Le FC Mantois recevait Gran-
ville ce week-end dans le cadre 
de la cinquième journée du 
groupe A de CFA. En s’incli-
nant par le plus petit écart (0-1) 
à domicile, les sang et or signent 
leur troisième défaite consécu-
tive. L’unique but de la rencontre 
a été marqué par Jégu, joueur 
de Granville, dès la 15e minute.  

Un résultat qui place le FC Man-
tois à la 11e place du classement 
(sur 16) avant un déplacement 
face à la lanterne rouge du cham-
pionnat, la réserve de Nantes, le 
week-end prochain. A noter que 
la rencontre a dû être délocali-
sée au dernier moment suite à 
des problèmes de canalisation au 
stade Aimé Bergeal. 

FOOTBALL Nouveau 
revers pour  
le FC Mantois
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Bélier : Vos actions sont claires, effi-
caces et tranchées. On réclame vos 
talents de maitre et vous avez du pain 
sur la planche. Côté cœur votre moi-
tié vous étourdit et vous chavire. Votre 
désir vous fera perdre la tête.

Taureau : Votre partenaire fera des 
siennes et titillera votre jalousie. At-
tention, vous risquez de perdre pa-
tience et de vous mettre très en colère. 
Côté professionnel heureusement, 
vous serez parmi les meilleurs.

Gémeaux : Vous serez à fleur de peau 
cette semaine. Ce ne sera pas le mo-
ment de vous chercher des poux dans 
la tête. Au travail comme à la maison, 
vous aurez l’impression de trainer une 
carcasse d’une tonne. Prenez du temps 
pour vous, vous en avez besoin.

Cancer : Une belle énergie vous ani-
mera cette semaine et tout tournera 
en votre faveur. Vous pourrez vous 
vanter d’une certaine renommée et 
vos amours seront multiples et variées. 
Pour une fois, vous aurez tendance à 
être un peu dispersé.

Lion : Et voilà les contrariétés qui 
reviennent pour vous déconcentrer 
dans votre activité. Le passé laissera 
surgir quelques histoires laissées de 
côté. Méfiez-vous de la rancœur d’une 
personne mal intentionnée.

Vierge : Tout tournera comme les 
aiguilles d’une montre concernant 
vos affaires. Vous pourriez signer un 
contrat très important, qui vous met-
trait à l’abri financièrement et vos 
amours seront source de joie et de 
bien-être partagé.

Balance : Vous serez très préoccupé 

par votre relation amoureuse. Il sem-
blerait que votre partenaire ne soit pas 
aussi démonstratif que vous le souhai-
tez et cela réveillera quelques doutes. 
Côté travail, ce sera la stabilité et la 
régularité.

Scorpion : Une semaine épuisante, 
mais dont les résultats seront là côté 
professionnel. Vous donnerez du meil-
leur de vous-même et cela aura son ef-
fet. Côté cœur, vous pourriez faire une 
nouvelle rencontre très à votre gout.

Sagittaire : Certaines situations se dé-
bloquent enfin pour vous, le Sagittaire. 
Vous en aviez marre d’attendre et vous 
étiez découragé, c’est vrai. Mais voilà, 
maintenant, il est temps de faire des 
choix importants au vu des proposi-
tions qui apparaissent.

Capricorne : Vous réveillerez les ja-
lousies de votre entourage profession-
nel, à force de tout réussir comme cela, 
aussi facilement. Côté cœur, attendez-
vous à un coup de foudre qui pourrait 
bien changer votre vie de A à Z.

Verseau : Voilà un bon moment pour 
faire le vide de tout ce que vous aviez 
gardé depuis trop longtemps. Autant 
sur le plan symbolique que figuratif. 
Les relations qui ne vous conviennent 
pas finiront à la poubelle et vous 
chercherez de nouveaux visages plus 
aimants.

Poissons : Beaucoup de mouvements 
et de colère vous animeront cette 
semaine, les Poissons. Vous ne saurez 
plus sur quel pied danser avec votre 
partenaire qui se joue de vos senti-
ments. Côté professionnel, cela irait 
mieux si vous étiez plus concentré.

Mercredi 
16°/30°
Jeudi 
16°/30°

Vendredi 
15°/24

Samedi 
13°/22°

Lundi 
11°/22°
Mardi 
11°/22°
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Une année de plus, la radio associa-
tive LFM s’engage pour l’insertion 
professionnelle dans les Yvelines. 
En effet, c’est le jeudi 26 septembre 
qu’aura lieu le premier atelier de 
Codes emploi, son programme 
d’aide à la recherche d’emploi. 
Cette année, les structures associa-
tives et officielles de l’aide à la re-
cherche d’emploi sont nombreuses 
à s’être mobilisées : Caisse d’alloca-
tion familiale, Pôle emploi, Mission 

locale ou encore Ecole de la deu-
xième chance.

De nombreuses  
structures mobilisées

Dans un département où le taux de 
chômage des 15-64 ans s’élève à près 
de 10% en 2016 selon l’INSEE, le 
programme Codes emploi devrait 
une fois de plus attirer de nom-

breuses personnes. Chaque session 
est répartie sur une semaine durant 
laquelle séances de coaching, et ate-
liers pratiques se succèdent dans les 
locaux de la radio LFM. L’idée est 
simple, évoquer et traiter toutes les 
difficultés pratiques auxquelles sont 
confrontés les jeunes demandeurs 
d’emploi dans leurs recherches. 

Quant au but, il est tout aussi 
simple : à la fin de ces 35 heures de 
formations, les participants devront 
avoir acquis une réelle connaissance 
du marché de l’emploi. Effecti-
vement, beaucoup de jeunes en 
recherche d’emploi pâtissent bien 
souvent plus, d’un manque de 
connaissance du marché de l’emploi 
que d’un manque de qualification

Acquérir une réelle 
connaissance du marché 

de l’emploi

Parmi les ateliers les plus attendus, 
l’on compte l’atelier confiance en 
soi, l’atelier CV mais aussi le tra-
ditionnel entretien avec un direc-
teur de ressources humaines, ainsi 
que la visite d’entreprise choisie 
en fonction des besoins du groupe. 
Si certains intervenants sont jour-
nalistes de la radio, des comédiens 
du Théatre des oiseaux, mais aussi 
des professionnels de nombreuses 
entreprises comme la RATP ou 
le groupe Auchan et des officiels 
municipaux feront le déplacement.  
En définitive, le projet Codes 

emploi aspire à devenir un acteur 
participatif pour l’aide au retour à 
l’ emploi, qui véhicule des valeurs 
citoyennes, en utilisant des outils 
innovants. Pour avoir accès à ce 
programme gratuit, trois condi-
tions, être bénéficiaire du RSA, 

être âgé de 18 à 30 ans, et prendre 
contact rapidement avec la radio. 
Le 19 septembre se tiendra en effet 
une réunion d’information collec-
tive dans les locaux de la radio. 

CODES EMPLOI La sixième édition  
du programme d’aide à l’insertion 
bientôt ouverte
Nombre d’acteurs de la vie active yvelinoise se succède-
ront dans les locaux de LFM Radio. Ils auront une semaine 
pour transmettre les codes de l’entreprise aux demandeurs 
d’emploi bénéficiaires du RSA, âgés de 18 à 30 ans. 
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Les sessions Codes emploi débuteront le jeudi 26 septembre dans les locaux de la radio. 

• ACHERES
Plusieurs visites permettront de 
découvrir les carrières d'extrac-
tions, l'église Saint-Martin, le 
parc forestier, l'histoire de l'habi-
tat à Achères ou encore la sta-
tion Sefo pour en savoir plus sur 
l'eau d'Achères. Plusieurs expo-
sitions seront proposées portant 
sur «  les écoles d'Achères, d'hier et 
aujourd'hui  », les projets urbains 
de la ville et le futur quartier de 
la Petite-Arche. Le samedi, la bi-
bliothèque présentera ses ouvrages 
précieux et la réserve des toiles 
qu'elle a acquises. 

• ANDRESY
Ce week-end sera l'occasion de 
visiter des lieux emblématiques 
tels que l'église Saint-Germain-
de-Paris, la nouvelle et l'ancienne 
mairie. Le circuit «  patrimoine 
remarquable  », commenté par le 
Club historique d'Andrésy, per-
mettra de découvrir monuments 
et quartiers caractéristiques 
d'Andrésy. Une croisière sur le 
confluent offrira un regard nou-
veau sur la ville pour découvrir le 
« patrimoine au fil de l'eau ».

• AUBERGENVILLE
Le samedi, la Ville rendra hom-
mage à Hélène Berr avec une 
exposition biographique dans le 
Château du vivier. Le dimanche, 
une promenade partira du Châ-
teau du vivier pour découvrir « Au-
bergenville, lieux de pouvoir et lieux 
de vie  ». Le même jour, l'édifice 
culturel Sainte-Thérése ouvrira 
ses portes avec une exposition et 
une visite commentée en costume 
d'époque. Le centre de formation 
Itedec proposera de retracer l'his-
toire des télécoms avec plus de 
100 pièces de collection exposées. 

• CARRIERES-S/POISSY
Tout le week-end, le Château 
éphémère et le Musée de l'auto-
mobile ouvriront gratuitement 
leurs portes. Le samedi sera l'oc-
casion d'une visite commentée du 
Parc du peuple de l'herbe et d'une 
visite guidée du village ancien de 
la commune.

• CHANTELOUP-LES-VIGNES
La commune profitera du thème 
des Journées européennes du 
patrimoine pour sensibiliser les 
habitants aux bons comporte-
ments citoyens, avec l'installation 
d'un village de l'environnement 
dans le parc Champeau. De nom-
breux stands d'informations et 
des animations auront lieu toute 
la journée du samedi, et le film 
« Demain  » sera projeté à la salle 
des fêtes.

• CONFLANS-STE-HONORINE
Le Musée de la batellerie et des 
voies navigables organise une ex-
position temporaire «  Vingt mille 
lieues sous les fleuves  », consacrée 
aux scaphandriers. Un autre hom-
mage sera rendu à l'abbé Joseph 
Bellanger, fondateur de l'Entraide 
sociale batelière et du bateau   
Je sers, à travers une exposition 
dans l'Orangerie du Parc du 
prieuré. L'Office du tourisme pro-
pose également les Croisières du 
patrimoine le dimanche.

• ECQUEVILLY
Dès le 17 septembre et jusqu'au 
24 septembre, l'association «  de 
Fresnes à Ecquevilly » présente une 
exposition sur l'agriculture de la 
commune d'hier à aujourd'hui. 
Rendez-vous dans la salle d'ex-
position de la mairie, de 10 h  

à 17 h les samedis et dimanches et 
aux heures d'ouverture de la mai-
rie en semaine.

• EPONE
La municipalité propose de dé-
couvrir le nouveau circuit pédestre 
« Epône historique ». Au départ de 
la mairie, où le dépliant est dispo-
nible, il suffit ensuite de se laisser 
guider par les clous directionnels 
pour découvrir le riche passé de la 
ville. Le Centre de recherches ar-
chéologique de la région Mantaise 
(CRARM) sera également ouvert 
au public le samedi de 14 h à 18 h.  
Le dimanche, rendez-vous à 
l'église Saint-Beat et dans le parc 
du Château pour une exposition, 
une visite et un concert d'orgue.

• EVECQUEMONT
La mairie et les enfants de la 
commune s'associent pour propo-
ser l'exposition «  Les objets d'hier 
et d'aujourd'hui  » le dimanche  
de 10 h à 12 h et de 14 h à 17 h,  
à la salle des fêtes.

• GARGENVILLE
Le dimanche, les Maisonnettes, 
ancienne demeure de Nadia Bou-
langer, sera ouverte au public avec 
des visites guidées et rencontres 
musicales.

• JUZIERS
Le temps du week-end, de 10 h à 
12 h et de 14 h à 18 h, l'association 
paroissiale organise une exposi-
tion « Place de l'église dans l'histoire 
de France » à l'église Saint-Michel.

• LES MUREAUX
Le dimanche 18 septembre, une 
balade théâtralisée et illustrée de 
cartes postales anciennes propo-
sera de découvrir la ville, «  de la 
baronne Théolone à la Belle époque », 
au départ du parc Jean Vauzelle. 
Le château de Bècheville sera éga-
lement ouvert.

• MANTES-LA-JOLIE
Les 17 et 18 septembre, la com-
mune va ouvrir les portes de ses 
lieux culturels. L'occasion de 
découvrir l’œuvre de Raymond 
Lopez à travers une visite guidée, 
la Grande mosquée, le musée de 
l'Hôtel-Dieu, les archives muni-
cipales, la collégiale Notre-Dame 
ou encore l'église de Gassicourt. 
L'association Le clos des vieilles 
murailles   accueillera le public au 
chai, dans le centre Abel Lauvray, 
le samedi de 15 h à 17 h pour faire 
découvrir quelques-uns de ses crus. 

• MEULAN-EN-YVELINES

Le samedi, la commune proposera 
une soirée hors du temps avec une 
promenade nocturne sur l'Île du 
fort à 21 h sur réservation, l'ouver-
ture des jardins du domaine Ber-
son jusqu'à 23 h. Pendant les deux 
jours, l'église Saint-Nicolas sera 
visitable de 14 h à 18 h avec un 
concert le dimanche à 17 h.

• POISSY
Pour les mille ans de la Collégiale 
Notre-Dame, de nombreuses 
animations et visites auront lieu. 
Avec notamment une montée 
au clocher sur réservation, une 
taverne médiévale, de la danse, la 
découverte des métiers des bâtis-
seurs médiévaux, etc. Le jardin du 
Musée du jouet sera un lieu d'ini-
tiations avec des jeux de société 
anciens et la construction collec-
tive d'un château fort. Ouvriront 
notamment aussi leurs portes  : 
l'église Saint-Louis de Beaure-
gard, la tour réservoir Maryse 
Bastié, l'Académie des peintres de 
l'abbaye, la villa Savoye ou l'Hôtel 
de ville. 

• ORGEVAL
L'association Histoire d'Orge-
val organise des visites à l'église 
Saint-Pierre & Saint-Paul, la cha-
pelle Saint-Jean et sur le site de 
l'abbaye d'Abbecourt. Une pro-
jection de l'étude sur la reconsti-
tution de l'abbaye sera également 
proposée au local de l'association.

• ROSNY-SUR-SEINE
Le club sportif municipal rosnéen 
de randonnée (CSMR) pédestre 
organise une randonnée du patri-
moine de douze kilomètres sur 
les traces de Sully. Le départ sera 
donné le dimanche à 8 h du stade 
Roland Leduc. Plus de renseigne-
ments auprès du CSMR.

• SAINT-MARTIN-LA-GARENNE
La commune organise l'exposi-
tion « La robe de baptême et de com-
munion au fil du temps  » à l'église 
les samedi 17 et dimanche 18, de 
10 h à 12 h et de 14 h à 18 h.

• TRIEL-SUR-SEINE
A Triel-sur-Seine, les Journées 
européennes du patrimoine débu-
teront dès le 16 septembre avec 
une exposition des artistes triel-
lois Vivarez et Quémy, jusqu'au 
dimanche à l'Espace Senet. Pour 
découvrir le patrimoine de la ville, 
l'association Triel mémoire et 
histoire implantera 17 panneaux 
d'information aux endroits les 
plus marquants du centre-ville. 

• VAUX-SUR-SEINE
En dehors de la visite tradition-
nelle de l'église Saint-Pierre-Les-
Liens, l'association Avril propose-
ra une exposition d'icônes samedi 
et dimanche. Le parc du Château 
sera également ouvert au visiteur 
le samedi de 14 h à 18 h, et la 
Martinière ouvrira ses portes le 
dimanche à partir de 14 h avec des 
représentations et un modèle qui 
posera pour les dessinateurs dans 
l'Atelier des arts plastiques.

• VERNEUIL-SUR-SEINE
A la mairie, des documents d'ar-
chives inédits et des rétrospectives  
sur les maires de la commune 
seront exposés et les bureaux 
seront visitables. Aussi, l'associa-
tion Passé-présent fera une visite 
commentée du château de Notre-
Dame ainsi que du Manoir du 
Champclos. Des cartes postales 
anciennes seront exposées dans 
toute la ville, sur les lieux où les 
clichés ont été pris, et la média-
thèque accueillera une exposition 
sur les Tocqueville. 

VALLEE DE SEINE Le patrimoine vous ouvre ses portes
Pour ces nouvelles Journées européennes du patrimoine placées sous le thème 
« Patrimoine et citoyenneté », de nombreuses animations et visites gratuites 
seront proposées sur l’ensemble de la vallée de Seine, les 17 et 18 septembre. 
Retrouvez ici une sélection classée par commune. Plus de renseignements sont 
disponibles sur les sites internet des différentes villes (la plupart des visites 
sont sur inscription) et sur le site des Journées européennes du patrimoine.

Le Château du vivier à Aubergenville rendra hommage à Hélène Berr.
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Pour les 1000 ans de la Collégiale de 
Poissy, de nombreuses visites et anima-
tions auront lieu pour les Journées euro-
péennes du  patrimoine.
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L’association Passé-présent présentera le 
Manoir du Champclos de Verneuil-sur-
Seine.
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La Fresh matinale vient de dévoiler 
sa nouvelle formule. En ce début 
d’année, le programme historique 
de la radio a eu le droit à un grand 
coup de neuf : une nouvelle pré-
sentatrice, mais aussi de nouvelles 
rubriques autour du numérique. En 
effet, la pétillante Cindy Derache, 
présentera tous les matins du lundi 
au vendredi l’émission matinale de 
la radio. 

«  Avoir ma propre émission est une 

grande première  » nous explique 
Cindy. Pourtant, la jeune femme 
semble avoir rapidement pris ses 
marques et a très vite voulu appor-
ter sa touche personnelle au pro-
gramme, en faisant le choix «  par 
sensibilité personnelle  » d’aborder 
plus nettement la technologie. 
Les auditeurs de la Fresh matinale 
pourront ainsi être informés des 
nouveautés en terme d’applications, 
de smartphones ou encore d’objets 
connectés.
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Cindy Derache est la toute nouvelle présentatrice de la matinale de LFM Radio.

FRESH MATINALE Cindy Derache se la joue 
nouvelles technologies
La nouvelle matinale est lancée cette semaine, avec une nou-
velle présentatrice et plus de chroniques sur les nouvelles 
technologies.



Master en délicatesse
Chez Elior, le talent de nos chefs est reconnu
mais c’est leur envie de prendre soin de chacun
qui fait la différence.
Plus que du service, de l’attention.

Un monde d’attentions

Nathalie, chef chez Elior depuis 2002 El
ior
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ELIOR RESTAURATION ENSEIGNEMENT
Direction du Développement Collectivités Territoriales
Tél. : 01.47.16.51.00
www.elior.com -        @Elior_France


